

TESTIMONIOS

Profesores de Política de la UGR analizan el futuro del bipartidismo

EL PLURALISMO, MÁS CERCA DE DESEMBARCAR EN EL MAPA PROVINCIAL

El desafecto de los ciudadanos hacia la política –ya nadie lo niega, ni siquiera los propios sufridores de esa indiferencia, los políticos–, es un fenómeno que se intuía en las urnas anteriores, en las encuestas y, en gran medida, en la calle, pero se ha dejado notar con mayor relevancia en las últimas elecciones europeas. Aunque la clase política suele coincidir en justificar que los continentales no son comicios de referencia para otras citas más doméstica, esta vez sí parece que han servido para observar un cambio de tendencia. Lo confirman el descenso en el número de votos y la pérdida porcentajes en las dos principales fuerzas mayoritarias.

Esos datos de las pasadas europeas, aunque tomados con cierta

cautela, son los que utilizan los especialistas en análisis político para ofrecer a posteriori sus reflexiones y establecer las líneas que puede seguir la tendencia electoral en próximos envites.

IDEAL ha querido contar con tres profesores de Ciencia Política de la Universidad de Granada para conocer su diagnóstico más reposado y su visión, a medio o largo plazo, de las consecuencias que pueden tener esos resultados en el devenir futuro del país, en general, y de Granada, en particular. Sobre la base de las

Granada no es una isla política al margen de España o Europa y el desafecto es palpable

mismas preguntas, Susana Corzo, José Manuel Trujillo y Rafael Vázquez extraen conclusiones que convergen en varios puntos, sobre todo en el origen de la desafección ciudadana. Aunque, cada cual por su lado, introduce otros ingredientes individuales que enriquecen aún más la visión de quien les lee o les escucha.

Granada no es una isla en el mapa político español, ni siquiera el europeo, y el comportamiento de su electorado ha sido similar en cuanto a desapego o desánimo. Quizá se ha comportado de forma distinta en los resultados frente a provincias vecinas, pero solo en determinados núcleos. El futuro es imprevisible. No obstante, los resultados de las europeas, apuntan, puede ser una buena vara de medir para que lo se avecina en la provincia granadina.



Un votante elige su papeleta en los últimos comicios. :: G. MOLERO

«Es fácil que en las próximas municipales veamos un alcalde de Podemos o UPyD»

José Manuel Trujillo
Profesor de Ciencia Política de la UGR

La desafección de los ciudadanos no es tanto hacia la política en sí como hacia la manera de ejercer la política de los partidos predominantes. Es lo que piensa José Manuel Trujillo, profesor de Ciencia Política y de la Administración de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la Universidad de Granada. «Es más bien hacia esas formas de hacer política. Obviamente, el contexto general y el característico de Andalucía tienen su incidencia, pero en Granada no es diferente a la desafección que hay en otros sitios. No hay un parte diferencial», entiende Trujillo. Es decir, los granadinos que están cansados del bipartidismo lo están tanto o más que los votantes de cualquier otra provincia donde los resultados dieron alguna sorpresa en las europeas.

En esa desafección, que ha generado que PP y PSOE pierdan 25 puntos en su predominio provincial con respecto a los comicios continentales de 2009, han influido diferentes factores. Pero, sobre todo, considera Trujillo, ha sido más una consecuencia del panorama político a nivel nacional que el propio de la provincia. Pese a ello, las posturas locales también han podido tener su incidencia.

«Cada contexto tiene sus particularidades. No se puede catalogar totalmente, pero parece que las particularidades locales tiene algunos sesgos específicos. En la ciudad de Granada, por ejemplo, el PP ha sido la fuerza más votada otra vez. Puede ser debido a la particularidad propia de la ciudad, máxime si se tiene en cuenta que en ciudades como Sevilla, Cádiz o Málaga, donde gobiernan



José Manuel Trujillo. :: IDEAL

«Los nuevos partidos tienen que saber ahora gestionar su papel»

alcaldes del PP, ha perdido esa hegemonía», analiza el profesor.

¿Se puede pensar que esa desafección puede ir en aumento o el aviso a navegantes reactivará a las fuerzas más veteranas? Para Trujillo el principal argumento que esconde detrás la desafección es la «falta de motivación del electorado». Por ello, cree posible que en un medio plazo de un año, en la próxima cita electoral, en las elecciones municipales de 2015, «haya movimientos que activen el voto» de nuevo. Tampoco olvida que los pasados comicios «la participación ha sido muy, muy baja».

Es una de las claves que hace muy arriesgado aventurar qué puede ocurrir dentro de varios meses y si la tendencia será ascendente. «Es muy complicado. Hay que tener en cuenta que quizá los partidos hagan sus cuentas y pongan en marcha sus estrategias. De hecho, ya lo estamos viendo, con las primarias de Izquierda Unida en Andalucía y las que habrá próximamente en el PSOE. Y otros partidos ya se lo están planteando. A lo me-

mejor, con esas técnicas y otras que apliquen, pueden recuperar el terreno perdido. Al margen, las lógicas locales también influyen mucho. Pero a largo plazo es difícil hacer todavía un vaticinio», apunta Trujillo.

Lo que sí despejan los últimos datos electorales es que en Granada también se ha producido el fenómeno de la ruptura del bipartidismo y que también se ha dejado notar la irrupción de nuevas formaciones como Podemos o el crecimiento de otras que vienen empujando como UPyD. «Podemos ha tenido un resultado relativamente importante, aunque está claro que extrapolar esos resultados a otras elecciones es complicado, sobre todo porque la circunscripción cambia. Además, en algunos pueblos les puede costar trabajar encontrar una candidatura. Pero parece que partidos como Podemos, UPyD y algún otro pueden cambiar muchas mayorías y, sobre todo, condicionar los resultados. Podrían influir en la composición de algunos gobiernos. Ahora tienen que saber que gestionar el papel que les ha dado las europeas, pero no sería extraño ver en 2015 un alcalde de Podemos o de UPyD», apostilla Trujillo.

«Están más preocupados por el márketing que por rendir cuentas»

Susana Corzo Profesora de Ciencia Política de la Universidad de Granada

Para Susana Corzo, profesora de Ciencia Política de la Universidad de Granada, la desafección política que arrojan el último escenario electoral y las encuestas más recientes es un proceso que afecta a una gran mayoría de españoles, algo en el que Granada no es un caso aparte, sino que entra dentro de esos parámetros.

«Los datos de los últimos barómetros del CIS demuestran que es un fenómeno que, si lo asociamos a la desconfianza hacia a la política, que no desinterés, afecta a la mayoría de la población en España. Granada no es una excepción. Lo que ocurre es que en el comportamiento electoral inciden múltiples factores que hay que tener presentes. Y los resultados electorales nunca deberían interpretarse

como si existiese una única variable», advierte Susana Corzo.

Al ciudadano, según la profesora, «le cuesta diferenciar la procedencia de las decisiones políticas, porque tampoco la información suele ser clarificadora». A su juicio, «cada partido, desde su cultura, trata de justificar que sus decisiones son las acertadas y que la oposición se equivoca». Ante esta situación, el ciudadano se encuentra «un poco indefenso» y «debe de discernir la verdad de entre la información que además le llega desde los medios de comunicación». Es así, según Corzo, porque «no existe una eficaz comunicación política» y los partidos suelen estar «más preocupados por el márketing electoral que por la rendición de cuentas».

La desafección se debe entender «como un fenómeno que es conse-



Susana Corzo, durante una conferencia sobre política. :: IDEAL

cuencia del descontento generalizado hacia la clase política, que se manifiesta en cuestiones sobre confianza en las instituciones o valoración de los políticos y su gestión». Considera que el problema «no está en la desafección, sino en las causas que la generan». Es lo que deben analizar los partidos: «En la medida en que la clase política y los partidos políticos reconozcan, por convicción, no por necesidad, al ver que se hundan en las urnas, que han de cambiar sus procesos internos y su relación con la ciudadanía, la tendencia cambiará».

«La más peligrosa de las vías para manifestarse es la indiferencia ciudadana»

El descontento de la ciudadanía dispone de «varias vías para manifestarse». Por un lado, «el rechazo y, por tanto, la oposición activa a lo que lo provoca». Por otro, «la sumisión, porque esas causas están institucionalizadas y no se ven alternativas». Y por último, «la más peligrosa de todas, la indiferencia». Esta «puede afectar a

la participación electoral y provocar un fuerte descenso que se manifieste claramente en los porcentajes».

También puede darse el caso de que ese descenso en la participación «se mantenga oculto porque los votantes que se retiran son sustituidos por ciudadanos que nunca votaban y ahora utilizan esta vía para hacerse visibles a través de otro tipo de organizaciones políticas», señala. O también, «por desencantados que provocan un trasvase de votos por los espacios más extremos, ideológicamente hablando, de estos partidos tradicionales».

A priori, en próximas llamadas a las urnas, «todas las candidaturas que se presenten serán susceptibles de ser votadas y, por tanto, podrán formar parte de los gobiernos municipales, si hay votos que les respalden». Para ella, esto «es una buena visibilidad del pluralismo político». No obstante, advierte de que en las municipales, sobre todo en los pueblos de menor población, «el componente personal es un factor decisivo y el liderazgo que además esté respaldado por formaciones políticas con una trayectoria histórica en esos territorios, difícilmente podrá ser trasladado por estas nuevas formaciones políticas». En esos lugares específicos será más difícil, por tanto, que se produzcan sorpresas por la irrupción de los nuevos partidos.

En las capitales de provincia, o ciudades medias, en cambio, según Corzo, «el desencanto hacia el partido político tradicional será el que pueda generar un descenso importante en la participación o el factor que ceda un espacio que pueda ser ocupado por esas nuevas formaciones, tanto por la izquierda como por la derecha».

«En la siguientes elecciones aumentará la abstención y la fragmentación electoral»

Rafael Vázquez Doctor en Ciencia Política y profesor

La experiencia y sus investigaciones le dicen a Rafael Vázquez, doctor y profesor en Ciencia Política de la Universidad de Granada, que la desafección política «es un problema global, europeo, nacional, regional y, por supuesto, local», con lo cual, Granada «no es una excepción» y atraviesa un crisis de apatía y cierto hartazgo de una parte de su población, que ha perdido confianza en determinadas opciones políticas, tal y como reflejan los últimos datos electorales y alguna encuestas.

No obstante, Vázquez va más allá y apunta que «no consiste solo en unos índices altos de abstención. Pues en verdad, al margen de las elecciones europeas últimas, los índices

de participación no han bajado respecto a la tendencia histórica», sino que además ha derivado «en un giro hacia opciones partidistas no tradicionales, más alternativas y, en algunos casos, más radicales».

Es un fenómeno local, regional, nacional y europeo. Pero, ¿es responsabilidad de los políticos nacionales y también los provinciales han contribuido a ese desinterés? Para Vázquez, «la percepción de la desafección es fundamentalmente nacional, puesto que es la clase política más expuesta y más mediática, y además, a la que se le exigen más responsabilidades». Sin embargo, lo local no queda al margen, aunque su menor exposición a los medios de comunicación nacionales les per-

mite sufrir un desgaste menor. «Las decisiones locales tienen un alcance mucho más limitado, salvo en el caso de ayuntamientos con alcaldes muy carismáticos y mediáticos», dice. Puede ser el caso de José Torres Hurtado, cuyo nivel de conocimiento por parte del electorado es el mayor entre los políticos granadinos, según señalan las encuestas publicadas.

Ante este panorama, el doctor de la UGR prevé un aumento del desapego electoral y vaticina que en las próximas elecciones «aumentará la abstención» y también «la fragmentación electoral», tanto en los comicios locales, como en los autonómicos de 2015 o en la generales de 2016. «Pero tal vez no aumentará tanto



Rafael Vázquez García, profesor de la UGR. :: IDEAL

«Tal vez no subirá tanto como en los últimos comicios europeos»

como se pudiera prever y, evidentemente, no con los niveles de abstención de las pasadas elecciones europeas», remarca Vázquez.

Al igual que José Manuel Trujillo, compañero en el departamento en la Facultad de Ciencias Políticas de Granada, opina que la irrupción de nuevas formaciones «también se ha

hecho notar» pero lo han hecho «en menor medida que en ciudades más grandes como Madrid, Barcelona, Sevilla o Málaga».

Con este antecedente, unido al revuelo originado por casos de éxito como el de Podemos, Rafael Vázquez no es partidario de vaticinar qué puede ocurrir en Granada en las próximas elecciones. «Es pronto para decirlo porque aún no conocemos mucho la naturaleza de Podemos. Evidentemente, en el caso de que Podemos se presente, restará votos a PSOE e IU», considera el profesor de la UGR.



Una jornada para el recuerdo

Reunión de antiguas alumnas del colegio La Asunción y clausura del curso académico del San Bartolomé y Santiago

ERA una ocasión única para juntarse nuevamente en la que fue su segunda casa durante muchísimos años, y casi nadie quiso perderselo. La promoción 1977-1988 del colegio La Asunción de Granada celebró el sábado su primera reunión de antiguas alumnas y allí estaban, muy puntuales y guapísimas, **María José Candell** y **M^a Isabel Mérida**. No faltaron tampoco a este reencuentro tan esperado, además de **Isabel Abad** y **Raquel Arenas**, **Noemí Cabero** y **Laura Campos**, así como **Gloria Cerezo**, **Encarni Illescas** y las profesoras **Madre Ana Josefa**, directora también del centro educativo, **Madre Otilia**, **Madre Encarnita**, **Ana María Freire**, **Elizabeth Roberts**, **Javier Espina**, **Rosario Prados**, **Esther Romero** y **Rosario Prados**.

La reunión, en la que los besos y los abrazos dieron paso a las risas y las anécdotas en cuestión de segundos, se cerró con un almuerzo en las propias instalaciones del centro, al que asistieron asimismo **Carolina Jiménez** y **Asunción Jiménez**, **Olga Jiménez**, **Machu Jiménez**, **Celia Lacarcel**, **Mercedes Lara** y **Patricia Macía**.

Isabel Maldonado, **Irene Molina**, **M^a Elena Rodríguez** y **Lidia Vargas** tampoco faltaron a este encuentro tan especial que es-

peramos sea el primero de muchos. Aún quedan cosas que contar... ¡Hasta la próxima!

Y de una reunión para el recuerdo a una clausura, la que se vivió también el pasado sábado en el patio del Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago de Granada. Durante el acto, que cerraba el curso académico 2013-2014 y fue presidido por su rector, **José Luis Pérez-Serrabona González**, y el decano colegial, **Francisco Pardo**, entre otros, también se entregaron los 'Escudos de Plata' a los colegiales que concluyen sus estudios en el colegio mayor y la beca a los colegiales mayores, los de tercer año. Aquí sus nombres. **José Aljaro**, **José Enrique Arriola**, **Juan Burgos**, **Pedro José Camacho**, **Stephane Tona-ga Esshanam**, **Abel Fernández**, **Manuel Alejandro Guardia** y **Pablo Jiménez**.

Más colegiales que recibieron beca, junto a familiares y amigos. **Gonzalo Luque**, **Javier Martínez**, **Pablo Masip**, **Francisco Javier Moreno**, **Francisco Ayuso**, **Alejandro Bailén**, **Jesús Bellido**, **Adrián de Paco**, **Eduardo Gómez**, **José Manuel López**, **Antonio Luque**, **Francisco Pardo**, **Lucas Sebastián Pérez**, **Pablo Prieto**, **Cristóbal Rivera**, **Juan Carlos Tortosa**, **Julio Vargas**, **Francisco Vera** y **Alfonso Vizcaíno**.

Por su parte, el embajador de España, **Francisco Fernández Fábregas**, fue nombrado colegial de honor del curso 2013-2014 en un acto en el que también participó **Josué Rodríguez Fonseca**, que puso la nota musical e interpretó -guitarra en mano- las obras 'Homenaje a Tárrega', de Turina, e 'Inevitable', de E. Martín.



La promoción 1977-1988 del colegio La Asunción se reunió el sábado en el centro educativo. :: I. G. L.



Un momento del acto de clausura del Colegio Mayor San Bartolomé y Santiago de Granada. :: IDEAL

del 14 al 21 junio Corpus Granada 2014

Domingo 15 de junio

Sexto Concurso de Balcones y Escaparates.

Concurso Coca-Cola de fotografía on line "Granada en Corpus".

de 9:00 a 12:30h
III Salida y Exposición de Motos Clásicas Ciudad de Granada. Paseo del Salón.

de 9:00 a 14:00h
Trofeo "Memorial Miguel Prieto". Campo de Fútbol "Miguel Prieto Castillo".

de 9:00 a 15:00h
Trofeo Corpus de Tenis. Bola de Oro, Núñez Blanca y Chana.

de 9:00 a 15:00h
Trofeo Corpus de Padel. Bola de Oro, Núñez Blanca y Chana.

de 9:00 a 18:00h
IV Torneo de Corpus de Granada de Pentanca. Bola de Oro.

de 10:00 a 14:00h
Exposición de Diego Canca. Sala de Exposiciones "Gran Capitán".

de 11:00 a 14:00h y de 17:30 a 20:00h
Corpus Infantil. Carrusel ecológico, talleres, magos, cuentacuentos, juegos gigantes... Plaza Bib-Rambla.

de 11:00 a 14:00h
Menudo Fin de Semana. Parque Federico García Lorca.

Caseta Municipal en el Ferial. 13:30h
Dúo Arco Iris.

de 18:00 a 20:00
Actividades Infantiles (Curz Roja) Juventud)
Meriendas Saludables para pequeños (Laztalis, Puleva y Mariscal)
Concurso de Pintura "Pinta tu feria con CocaCola".

20:00h
XXVII Edición del Festival de Títeres. Plaza Bib-Rambla.

CORPUS EN EL CENTRO
20:00h
Coro rociero "A nuestro Aire".

21:00h
Coro Rociero "Aromas del Camino". Corral del Carbón.

22:00h
Grupo de baile "Aires con Solera" y "María Angustias Solera". Plaza Bib-Rambla.

20:00h
Zarzuela "El Bateo". Teatro Isabel la Católica.

21:00h
En el ferial
Orquesta Melody.
Caseta Municipal del Ferial.





Antonio Sánchez Trigueros, en el momento de agradecer el homenaje. :: MANSILLA

Homenaje a Antonio Sánchez Trigueros en el certamen literario 'Castillejo-Benigno Vaquero'

:: ANTONIO MANSILLA

GRANADA. Antonio Sánchez Trigueros recibió un cálido homenaje en el transcurso de la entrega de premios del la trigésimo octava edición del Certamen Literario de Poesía y Relato Corto 'Castillejo-Benigno Vaquero'.

En el acto, Antonio Sánchez Trigueros, docente, académico, autor, investigador y reconocido estudioso y conocedor de la poesía modernista, del teatro del siglo XX, de la

teoría literaria y sociología de la literatura, recibió del presidente de la Asociación Cultural de amigos y antiguos alumnos 'Benigno Vaquero' Tomás Medina Molina, y del alcalde una escultura realizada por Rosario Ballester.

Previamente se entregaron 21 premios y 7 accésit en las modalidades de relato y poesía en las categorías alevín, infantil, juvenil y senior del Certamen Literario de Poesía y Relato Corto "Castillejo-

Benigno Vaquero, a cuya actual convocatoria han concurrido un total de 336 trabajos.

En honor de Antonio Sánchez Trigueros y en recuerdo al maestro Don Benigno Vaquero, la poetisa Amalia Toca Bernal leyó una carta de Pío Baroja a Benigno Vaquero, escrita en el año 1948, mientras el alcalde Enrique Medina mostró su satisfacción por un certamen literario de máxima categoría.

XVIII CONCURSO DE NARRACIONES BREVES

IDEAL y El Corte Inglés convocan el XVIII CONCURSO DE NARRACIONES BREVES con arreglo a las siguientes BASES:

- 1ª.-Podrán presentarse a este certamen literario todos los autores, nacidos o residentes en las provincias de Granada, Jaén o Almería, que presenten relatos escritos en castellano, originales, inéditos, no premiados con anterioridad o presentados a otro concurso.
- 2ª.-La extensión de los relatos tendrá un máximo de mil palabras.
- 3ª.-Se admitirá un único relato por participante. Dicho relato irá firmado por su autor, indicando claramente el nombre, apellidos, dirección, código postal, teléfono de contacto y correo electrónico. Todos estos datos identificativos deberán incluirse en el mismo documento que contenga el relato. En ningún caso se aceptarán pseudónimos.
- 4ª.-Las narraciones se enviarán por correo electrónico a la dirección: relatos@ideal.es
- 5ª.-El plazo de admisión de los trabajos concluye a las 24:00 hs. del día 10 de julio de 2014.
- 6ª.-Un jurado de preselección, compuesto por miembros de la Academia de Buenas Letras de Granada, elegirá 31 relatos finalistas, los cuales serán publicados en IDEAL, del 1 al 31 de agosto de 2014. De entre dichos relatos previamente publicados, en su día se proclamarán los premiados.
- 7ª.-El jurado del XVIII CONCURSO DE NARRACIONES BREVES, cuya composición se dará a conocer en el momento del fallo, estará integrado por miembros de la Academia de Buenas Letras de Granada y un representante de IDEAL, en calidad de secretario. Hará pública su decisión durante el otoño de 2014. IDEAL dará a conocer dicho fallo en sus páginas de 'CulturaS' y lo comunicará personalmente a los galardonados. Nuestro periódico y *Ámbito Cultural de El Corte Inglés* organizarán un acto público de entrega de premios en fecha a determinar, al que serán invitados todos los concursantes.
- 8ª.-Los 31 trabajos seleccionados y publicados en IDEAL durante el mes de agosto de 2014 serán posteriormente recogidos en un libro, cuya edición patrocinará *Ámbito Cultural de El Corte Inglés*.
- 9ª.-Se otorgarán los siguientes premios: PRIMER PREMIO, 600 euros y trofeo; SEGUNDO PREMIO, 300 euros y trofeo; TERCER PREMIO, 250 euros y trofeo.
- 10ª.-No se mantendrá correspondencia sobre los trabajos enviados, ni sobre ninguna otra cuestión concerniente al desarrollo del concurso.
- 11ª.-La participación en el presente certamen supone la íntegra aceptación de sus bases.

Granada, junio de 2014



* ÁMBITO cultural

IDEAL

Teatro Municipal Isabel la Católica
17, 18 y 19 de junio

Carlos HIPÓLITO Luis MERLO

EL CRÉDITO

de Jordi GALCERÁN

La obra más divertida del año

Dirección Gerardo VERA **TEATRO en CORPUS**

4 FUNCIONES • Martes, 17 (21.00), Miércoles, 18 (21.00) y Jueves, 19 (19.30 y 22.30)

GGGSA

Compra e imprime tu entrada redentradas.com al 950 10 01 01

VENTA DE ENTRADAS www.elcorteingles.es

AYUNTAMIENTO DE GRANADA

Taquilla del Teatro Isabel La Católica

Se llama **COPLA**

"ENTRE COPLA Y FLAMENCO"
Mano a Mano

Jonathan Álvaro

DOMINGO 22 JUNIO 19:30 H

GRANADA PALACIO DE CONGRESOS

Venta de localidades: redentradas.com al 950 10 01 01

TAQUILLA DEL TEATRO ISABEL LA CATÓLICA y una hora antes en la taquilla del recinto

Caja Rural premia la creación de empleo entre las empresas del PTS

La entidad reconoce la presencia internacional en la celebración de la X edición del Premio Salud

IDEAL

Entre los objetivos de Caja Rural de Granada y de su Fundación se encuentra el impulso de la actividad económica y el desarrollo empresarial. Por esta razón cuando se plantearon las posibles opciones para conmemorar el décimo aniversario del Premio Ciencias de la Salud-Fundación Caja Rural, estuvo muy claro desde el principio y prevaleció la idea de premiar la iniciativa empresarial. El presidente de Fundación Caja Rural, Antonio León, durante la entrega de estos premios, recordaba al Nobel de Economía Robert Solow, al demostrar que

el crecimiento de un país depende en gran medida de los avances científicos y tecnológicos. De hecho el desarrollo de EEUU tras la segunda Guerra Mundial se debió en gran medida a esos avances. De la misma forma que el desarrollo de distintos países asiáticos como Corea, Singapur, Tailandia o Hong Kong también ha estado motivado por estos avances, convirtiendo a países subdesarrollados en potencias industriales.

Fundación Caja Rural ha creado para esta edición especial cuatro premios, clasificados en dos modalidades: Crecimiento de Empleo y Pre-

sencia Internacional, informa la entidad granadina.

Entre las empresas del PTS que han concurrido a estos premios, el jurado ha decidido premiar a Neuron Bio y a Master Diagnóstica, como las dos sociedades que más puestos de trabajo nuevos han creado entre 2010 y 2013. En la modalidad Presencia Internacional se ha distinguido a Rekom Biotech y Laboratorios Rovi.

Neuron Bio se dedica a las biosoluciones de aplicación en la industria farmacéutica y agroalimentaria. Durante los últimos tres años su plantilla ha experimentado un crecien-

to del 46%. Esta empresa del sector biotecnológico creada en 2005 ha descubierto, patentado y desarrollado diez nuevos compuestos frente al Alzheimer.

Master Diagnóstica nació en 1993 y en 2012 se trasladó al PTS. Desarrolla, produce y comercializa kits de diagnóstico molecular en el campo de onco-patología y enfermedades infecciosas. Entre 2010 y 2013 su plantilla ha experimentado un incremento del 34%

En la modalidad de Presencia Internacional han sido distinguidas Rekom Biotech, y Laboratorios farmacéuticos ROVI. Rekom nació en 2010; es una empresa innovadora de base tecnológica dedicada a la producción de materias primas para la industria de diagnóstico in vitro. Su principal línea de producto es el antígeno recombinante para el diagnóstico de enfermedades infecciosas. Estos se usan junto a otros productos como anticuerpos y enzimas para producir distintos tipos de test de diagnóstico. Rekom ha incrementado sus exportaciones entre 2010 y 2014 en un 600%. Actualmente exporta sus productos a Egipto, Alemania, EEUU, Reino Unido, Polonia, Brasil, Japón, India, China y Sudáfrica, entre otros.

Laboratorios Rovi es una farmacéutica española que nació en 1946. Se dedica a la fabricación y comercialización de pequeñas moléculas y especialidades médicas biológicas. Estos laboratorios cuentan con una larga trayectoria de acuerdos estratégicos tanto con empresas biotecnológicas y farmacéuticas como con centros públicos de investigación. Su principal productos es la Bemiparina. Vende sus productos a 82 países y durante los últimos años ha aumentado su presencia exterior en un 30%.

Promoción de empresas hortofrutícola en la República Checa y Hungría

IDEAL

GRANADA. Extenda-Agencia Andaluza de Promoción Exterior, entidad dependiente de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, ha organizado una acción comercial para el sector hortofrutícola en la República Checa y Hungría, en la que participan dos empresas andaluzas. Esta actividad ha contado con el apoyo de las Antenas de Extenda en Praga y Budapest.

Con esta iniciativa de promoción del sector hortofrutícola se ha fomentado la presencia de las marcas andaluzas en estos mercados, así como establecido contactos entre importadores y distribuidores del sector. Durante la cita se han llevado a cabo encuentros bilaterales entre importadores y empresas andaluzas del sector. Estas se reunieron, en primer lugar, en Praga (República Checa) y se trasladaron hasta Budapest (Hungría), donde continuó la agenda de actividades previstas para esta ocasión.

Las dos empresas andaluzas participantes provienen de las provincias de Granada (Agrocastell) y de Almería (Grupo Yes).

Según los datos de Extenda, las empresas andaluzas del sector hortofrutícola exportaron productos a la República Checa por valor de 49,9 millones de euros en 2013, lo que supone un crecimiento del 3,9% respecto al año anterior. Un crecimiento que ha continuado durante el primer trimestre de 2014, en el que se ha alcanzado una cifra de ventas de 17,7 millones, un 8,7% más que en el mismo período de 2013. De esta manera, Andalucía continúa como segunda comunidad exportadora de productos hortofrutícolas a este país.



Los premiados con Dimas Rodríguez, de Caja Rural primero por la derecha, y responsables del PTS. :: IDEAL

La ley de representatividad agraria ha sido uno de los proyectos legislativos que se lanzaron con más convicción. Regularizar la representatividad real de las organizaciones profesionales agrarias (OPAs) es necesario para conocer con precisión a quiénes representan las OPAs en cada territorio. Hay que recordar que en función de esta representación se participa o no en determinados órganos consultivos, y la organización percibe más o menos fondos públicos, entre otros factores diferenciales.

Este nuevo modelo supondría una redistribución de pesos, además de la entrada con pleno de derecho de la Unión de Uniones, que pasaría a jugar el mismo papel que COAG, UPA y Asaja, algo que ahora no sucede.

Sin embargo, este proceso parece haber sufrido un giro sustancial. El proyecto de ley fue una propuesta del gobierno actual, 23 artículos que han

JUAN QUINTANA
INGENIERO AGRÓNOMO

PLAZOS DE DISCORDIA PARA LAS ELECCIONES AGRARIAS

En el texto, que ahora vuelve al Congreso, destaca un asunto condicionante, como son los tiempos establecidos para que el Ministerio de Agricultura convoque la consulta en el campo

recibido 7 vetos y más de 300 enmiendas. Lo llamativo es que en el debate que se produjo hace unos días en el Senado, el Partido Popular autoenmendó su propia propuesta.

En este nuevo texto que ahora vuelve al Congreso, destaca un asunto condicionante, como son los plazos establecidos para que el Ministerio de Agricultura convoque la prime-

ra consulta en el campo. En el texto original se establecía que dicha consulta debía realizarse en un plazo máximo de 18 meses desde la entrada en vigor de la Ley, algo que se podía haber producido en las próximas semanas. Sin embargo, estas enmiendas han fijado un plazo máximo de 18 meses, pero desde la aprobación del reglamento que deberá desarrollar la

presente Ley. A bote pronto y con las siguientes elecciones generales a finales de 2015, se podría pensar que hasta que no se conforme un nuevo gobierno, no se podrá realizar la primera consulta. También permite pensar que se puede aligerar una hipotética presión sobre el Ministerio de las tres OPAs, con el objetivo de mantener el status actual durante lo que

queda de legislatura. Sin embargo, las fechas son tozudas y no permiten un análisis tan fácil. El plazo anterior de 18 meses tampoco impediría realizar la consulta en la siguiente legislatura, ya que solo quedan 17 meses hasta las generales. Y en sentido contrario los 18 meses desde la aprobación del reglamento son máximos, por lo que el Ministerio puede convocar antes de las siguientes elecciones generales, igual que podía antes. Basta con aprobar el reglamento en un plazo razonable, y convocar.

En resumen, el Ministerio de Agricultura sigue teniendo la batuta y puede elegir el mejor momento para poner en marcha este nuevo sistema. Lo que me cuesta mucho creer, dada la convicción con la que sus dirigentes han defendido este proyecto, es que se trate de una maniobra de última hora para pasar la patata caliente a otro posible equipo de gobierno.